



PÁGINA 6

**Línea 5 estrena
los primeros
buses eléctricos**



PÁGINA 5

**Video con Tohá
motiva denuncia
de Mellado**



PÁGINA 4

**Eugenio Tuma
anuncia regreso
a la política**

**Miniserie
El señor de la
casa: Revolución
en el enjambre
de las polillas**

PÁGINA 7

Motociclistas caen con medio kilo de droga

Dos sujetos fueron detenidos tras una fuga por la Ruta S-40. Ocultaban más de medio kilo de marihuana en una mochila arrojada bajo un carro de Carabineros.

PÁG.3



**Inauguran oficialmente la
anhelada sucursal
del BancoEstado**

PÁG. 8

**Iniciarán estudio de
prefactibilidad del
Metrotrén a Labranza**



PÁGINA 10

EDITORIAL

Leyes que amenazan la democracia

Cuando alguien, sin el más mínimo rubor, comete actos contrarios a la moral, según el diccionario, se le denomina “sinvergüenza”. Hoy, esa palabra cobra especial vigencia cuando un grupo de parlamentarios impulsa una iniciativa que, bajo el disfraz de proteger la privacidad, busca en realidad silenciar a la prensa y, con ello, ocultar los abusos del poder.

La llamada “Ley Mordaza 2.0”, presentada por los senadores Pedro Araya (PPD), Luz Ebensperguer (UDI), Paulina Núñez (RN), Luciano Cruz-Coke (Evópoli) y Alfonso de Urresti (PS), no es más que un intento descarado de blindar a políticos y personas allegadas a la corrupción. La Federación de Medios de Comunicación Social de Chile ya lo ha advertido: esta norma representa un “riesgo para la libertad de prensa y el derecho ciudadano a estar informado”.

¿Por qué? Porque, como bien señala la federación, gran parte de los casos de corrupción y abusos de poder en Chile han salido a la luz gracias al trabajo de periodistas. Criminalizar su labor no solo es un retroceso democrático, sino un mensaje de amedrentamiento que beneficia solo a quienes tienen algo que esconder.

Resulta cínico que los mismos legisladores que no han sido capaces de autorregularse —permítasenos recordar los viajes con fondos públicos bajo el amparo de la “semana distrital”— pretendan ahora imponer cárcel a quienes exponen sus irregularidades. Mientras el Parlamento carece de mecanismos eficaces para sancionar conductas no ilegales pero sí absolutamente inmorales, algunos “honorables” prefieren culpar a los periodistas antes que asumir su propia incompetencia y falta de transparencia. La ciudadanía no es tonta. Sabe que detrás de esta ley hay un intento por evitar que se investiguen delitos y que se conozcan escándalos.

Es impresentable que, en lugar de fortalecer la rendición de cuentas y que se sancionen las acciones faltas de ética, se utilice el poder legislativo para proteger a los poderosos y castigar a quienes informan. Una democracia sana requiere prensa libre, no leyes que la acallen. Lo que se propone no es proteger la privacidad, sino perpetuar la impunidad. Y eso, queridos lectores, es no tener vergüenza.



Panorama local

La Dirección de Gestión de Riesgo y Desastres del municipio, que encabeza Armin Llanos, se preparó con anticipación para el sistema frontal de este fin de semana y anunció un plan de contingencia.



Toma las decisiones correctas

*Escribe: Marco Antonio Vásquez, académico
Ufro, ingen. comercial,
contador públ. y auditor.*

¿Y si un día un demonio te susurrara que tu vida, tal como es, se repetirá eternamente? Nietzsche nos lanza esta pregunta incómoda pero liberadora: ¿vivimos de un modo que valga la pena repetir?

Imagina revivir cada decisión, cada error, cada alegría, una y otra vez. ¿Te aterrera o te inspira? El “demonio” de Nietzsche no es una condena, sino un llamado a la honestidad radical. Nos obliga a preguntarnos: ¿amamos nuestra vida lo suficiente como para desear su repetición infinita?

Muchos, ante esta idea, sentirían angustia. Sueños postergados, rutinas vacías, decisiones impulsadas por el miedo o la presión social. Pero aquí está la clave: si la respuesta es “no”, aún hay tiempo.

El eterno retorno no es una amenaza, sino una brújula. Nos desafía a vivir con autenticidad, a elegir caminos que, incluso repetidos, nos llenen de sentido.

En un mundo marcado por la codicia y la desconexión, esta reflexión puede ser revolucionaria. ¿Qué tal si empezamos a vivir como si cada acto fuera eterno? Así, el demonio se convierte en aliado: nos empuja a construir una vida—y una sociedad—que valga la pena repetir.



Cuenta Pública 2025: Crecer con justicia social

*Escribe: Ronald Kliebs Yáñez, seremi (s)
de Gobierno en La Araucanía.*

La Cuenta Pública 2025 del Presidente Boric refleja un Chile que avanza con esperanza. La economía se estabiliza: la inflación cayó de 14,1% a 4,4%, y ese progreso llega a territorios históricamente postergados, como La Araucanía.

Aquí, el Gobierno ha materializado su compromiso: inversión pública, royalty minero para municipios, más programas sociales y políticas que priorizan a las comunidades. La Comisión para la Paz y el Plan Buen Vivir impulsan conectividad, salud intercultural y acceso al agua, mientras se construyen viviendas rurales y se fortalecen centros de apoyo a víctimas de violencia.

Programas como Somos Barrio y el Sistema Nacional de Cuidados —con 13 centros comunitarios en la región— demuestran que el desarrollo debe ser integral. No basta con cifras macroeconómicas; el crecimiento debe traducirse en dignidad.

La Araucanía hoy camina hacia un futuro mejor, pero no por casualidad: es resultado de políticas con rostro humano. La justicia social no es un eslogan, sino una tarea colectiva. Y esta región, con su gente, lo está haciendo posible.

EL DIARIO DE LABRANZA SpA

*Gerente General: Jacqueline Inzunza Campos *Director: Julio Rodríguez Lecerf

*Editor de RRSS: Nicolás Mora Labrín *Ingeniero Informático: Álvaro Jiménez Bustos

*Dirección: Dieciocho de Septiembre 525 Of 302, Edificio Buró, Temuco

*Teléfono +569 74304522 *Web: www.eldiariodelabranza.cl

*Correo Redacción: cronica@eldiariodelabranza.cl *Correo Área Comercial: ventas@eldiariodelabranza.cl

Las opiniones vertidas en este Medio de Comunicación son de exclusiva responsabilidad de quienes las emiten y no representan, necesariamente, el pensamiento de El Diario de Labranza.

PERSECUCIÓN TERMINÓ EN VIOLENTO CHOQUE TRAS PASAR DOS SEMÁFOROS EN ROJO

Detienen a dos sujetos que transportaban medio kilo de marihuana en Labranza

Durante el operativo, uno de los imputados intentó deshacerse de la droga, lanzándola bajo una patrulla de Carabineros.

En un operativo nocturno, Carabineros de la Subcomisaría de Labranza logró la detención de dos individuos que transportaban más de medio kilo de marihuana, luego de una persecución controlada que terminó en un accidente y el posterior descubrimiento de la droga.

El procedimiento se inició pasadas las 23:00 horas de este jueves, cuando personal policial detectó una motocicleta con dos ocupantes que, al notar la presencia de los uniformados, inició una fuga imprudente, pasando dos semáforos en rojo por la Ruta S-40, uno de ellos frente al cruce Isla Negra.

La huida terminó cuando los sujetos chocaron con un furgón particular en la intersección de calle Los Albatros con 1 Norte, en la villa Los Castaños.

Mientras yacían en el suelo, uno de los individuos lanzó una mochila bajo el vehículo policial. Al revisarla, los uniformados encontraron una bolsa tipo Ziploc con 504 gramos de marihuana elaborada.

En tanto, el conductor del furgón involucrado en el choque resultó ileso.

DETENIDOS

Uno de los detenidos, de 22 años de edad, mantenía antecedentes por hurto, robo frustrado, robo en lugar no habitado y receptación.

El segundo, de 24 años, fue vinculado previamente a delitos como microtráfico, riña y robo en lugar no habitado.

Además de la droga, se incautaron tres teléfonos celulares y la motocicleta utilizada en el ilícito.

CANNABIS SATIVA

El fiscal de turno del Ministerio Público, Mauricio San Martín Lara, ordenó que ambos pasaran a control de detención en el Juzgado de Garantía de Temuco, junto con la incautación del vehículo. Las pruebas de campo confirmaron preliminares arrojaron que la sustancia era Cannabis Sativa, con un peso total de 504 gramos, equivalentes a más de 500 dosis valoradas en \$5 millones.

El teniente Gerson Neira, de la Subcomisaría de Labranza, destacó que el operativo se enmarca en las fiscalizaciones nocturnas que realiza la



Tras la persecución por las calles de Labranza, Carabineros detuvo a dos sujetos e incautó droga y especies.

institución. “Logramos sacar de circulación una importante cantidad de droga y detener a dos individuos con amplios antecedentes delictuales”, afirmó.

INVESTIGACIONES EN CURSO

Carabineros no descarta que los detenidos estén vinculados a una red de microtráfico activa en el sector, dado el modus operandi y los elementos

incautados. Se analizarán los teléfonos móviles para determinar posibles conexiones con otros implicados.

Ambos imputados quedaron a disposición del Ministerio Público, mientras continúan las investigaciones para determinar su posible participación en otros delitos relacionados con las drogas.

Activan planes de contingencia ante la llegada de un intenso sistema frontal a la zona

Ante el intenso sistema frontal que afecta a la Región de La Araucanía con fuertes precipitaciones y vientos, la Municipalidad de Temuco ha activado un completo plan de contingencia para resguardar la seguridad de los vecinos.

El Departamento de Gestión de Riesgo de Desastres anunció la implementación de cuadrillas de emergencia que

operarán 24/7 durante todo el fin de semana. Para optimizar la respuesta, la comuna fue dividida en distintas áreas, incluyendo dos equipos dedicados para el sector de Labranza y sus alrededores.

Actualmente, se encuentran desplegados 27 vehículos y maquinaria pesada para atender emergencias como anegamientos o caída de árboles, las

cuales pueden ser reportadas al número de emergencia 1409.

Por su parte, el Cuerpo de Bomberos de Temuco también ha establecido guardias preventivas en todos sus cuarteles.

Las autoridades reiteran el llamado a la comunidad a tomar precauciones, como mantener limpias las canaletas, evitar salir si no es necesario y conducir con precaución.



Municipio, Bomberos y Carabineros se mantienen atentos a la contingencia.



El exsenador por La Araucanía estuvo en la inauguración de la sucursal bancaria de Labranza y aprovechó de fotografiarse con personas que llegaron al evento.

“MUCHA GENTE ME LO PIDIÓ”, AFIRMÓ EL EXSENADOR Eugenio Tuma anuncia en Labranza su regreso a la política contingente

En Labranza, la inauguración de la nueva sucursal de BancoEstado, se convirtió en el escenario del sorpresivo anuncio del exsenador Eugenio Tuma: su regreso a la arena política con una nueva postulación al Senado.

Durante la ceremonia, Tuma, visiblemente emocionado por la concreción de una iniciativa que impulsó fuertemente en 2015, confirmó su intención de competir por un escaño senatorial en las próximas elecciones. “No estoy tan alejado de la política porque vuelvo a postularme al Senado ahora. Voy candidato a Senado otra vez”, declaró el exparlamentario.

El anuncio se produjo en un ambiente de celebración por la apertura del banco, donde Tuma recordó los inicios de la gestión en 2015, cuando junto al entonces concejal y actual alcalde de Temuco, Roberto Neira, y el exdiputado Joaquín Tuma, presentaron el proyecto al directorio de BancoEstado en Santiago.

“Le dimos a conocer el proyecto de lo que era Labranza, no lo conocían. Le hicimos una exposición con spot, con

Confirmó que competirá por un cupo en el Senado como independiente en conversaciones con el Partido Liberal.

video. Y quedaron con ese compromiso y ahí nació la semilla”, relató Tuma sobre el encuentro con el entonces vicepresidente de la entidad, Enrique Marshall.

El exsenador, quien militó por más de 30 años en el Partido por la Democracia (PPD), en conversación con **El Diario de Labranza**, dijo que su nueva postulación será como independiente, aunque se encuentra en avanzadas conversaciones con el Partido Liberal.

PETICIÓN

La decisión de volver, según explicó, responde a la petición de “muchas gente” que “necesita un parlamentario como yo era”, enfocado en la obtención de resultados concretos. “La gente lo que quiere son parlamentarios que hagan cosas que

le den resultado y que le muestren cuál ha sido el resultado de sus gestiones”, subrayó.

La inauguración de la sucursal bancaria fue calificada por Tuma como “un pasito más” para que, eventualmente, Labranza se convierta en comuna. El exparlamentario destacó el impacto positivo que tendrá la nueva oficina para los vecinos.

RECONOCIMIENTO

El alcalde Roberto Neira, también presente en el evento, fue reconocido por Tuma como una pieza clave en la concreción del proyecto del banco y por otras iniciativas de desarrollo para Labranza, como la reciente implementación de buses eléctricos para mejorar la locomoción colectiva.

Con este anuncio, Eugenio Tuma marca su retorno a la primera línea de la política contingente regional, eligiendo un momento simbólico que entrelaza un logro de su gestión pasada con sus aspiraciones futuras para volver a representar a La Araucanía en la Cámara Alta.

BREVES



Comunidades bloquean ruta por falta de seguridad

Esta semana, comunidades lafquenchas de Ragñintuleufu bloquearon pacíficamente la Ruta S-40 (Nueva Imperial-Labranza) a la altura del sector Entre Ríos, exigiendo mejoras en una peligrosa pasarela peatonal. Denuncian que el MOP no ha respondido a sus demandas, que incluyen señalética, semáforos, iluminación y retiro de barreras. “Llevamos años pidiendo seguridad”, afirmó un dirigente.



“Las Obreras” organizan Muestra de Emprendedores

La organización “Las Obreras” de Labranza realizará una muestra de emprendedores este jueves 19 de junio en la plaza de Villa Los Jardines. Habrá productos caseros como tortillas de rescoldo, mermeladas, dulces chilenos, artesanías y manualidades. La actividad busca apoyar el trabajo local y ofrecer productos tradicionales, por lo que invitan a los vecinos a participar de la actividad.



Dideco Móvil en el supermercado El Trébol

Este viernes 13 de junio, el “Dideco Móvil” se instalará en el supermercado El Trébol de Labranza. La municipalidad confirmó que atenderá consultas sobre servicios municipales, el Registro Social de Hogares y otros beneficios disponibles para la comunidad. La iniciativa busca acercar la información y apoyo a los vecinos de manera más accesible.



EL PARLAMENTARIO ANUNCIÓ QUE PRESENTARÁ UNA DENUNCIA ANTE CONTRALORÍA

Diputado Mellado acusa intervencionismo electoral en ceremonias oficiales

Uno de los casos sería en Labranza y el otro en Vilcún, ambos supuestamente en favor de Carolina Tohá.

El diputado Miguel Mellado, anunció que recurrirá a la Contraloría General de la República para denunciar lo que considera actos de intervencionismo electoral en el marco de actividades gubernamentales realizadas en la región. El parlamentario acusó que en dos instancias oficiales se habría hecho proselitismo

político a favor de la exministra del Interior y actual precandidata presidencial, Carolina Tohá.

La primera situación se habría producido durante la inauguración de la sucursal de BancoEstado en Labranza. Según el diputado, en la ceremonia se proyectaron reiteradamente imágenes de Tohá en las pantallas dispuestas para el evento, lo que fue advertido por asistentes. Entre los presentes se encontraban vecinos del sector, el seremi de Hacienda Ronald Kliebs y la directora regional del Fosis, Tamara Torres.

“Hemos recibido fotografías donde la candidata Carolina

Tohá aparecía en las pantallas de una actividad pública”, señaló Mellado, asegurando que enviará estos antecedentes al organismo fiscalizador. *“Vamos a recurrir a Contraloría porque es hora de que se cumpla la normativa que establece la ley. Para el primer plebiscito, el gobierno no tuvo asco en hacer proselitismo político, y peor aún, dejando de lado sus funciones”,* agregó.

VILCÚN

El segundo episodio denunciado por el diputado ocurrió el sábado 7 de junio en la comunidad José Ángel Epueque de Vilcún. En ese lugar se inauguraba un proyecto de riego financiado por la Conadi, y que contó con la

participación del seremi del MOP, Patricio Poza, y la seremi de Desarrollo Social, Mariela Huilipan.

Durante la actividad, vecinos reportaron la entrega de material de campaña, específicamente flyers de Carolina Tohá. Según imágenes entregadas al parlamentario, un funcionario municipal de Temuco —quien se habría presentado como representante del senador Jaime Quintana— fue visto con el material repartido al público, de modo que Mellado pedirá al contralor regional que oficie a las instituciones involucradas para recordarles la prohibición de intervenir en procesos electorales.

Villena

SERVICIOS FUNERARIOS VILLENA

Su sensible necesidad es nuestro compromiso

Matriz: Blanco 236, fono 452 233181 / 9996556624, Temuco *Sucursal 1: Blanco 210, Temuco *Sucursal 2: Balmaceda 238, fono 452 573048, Cunco *Sucursal 3: Av. Prat 1270, fono 452 846522, Victoria *Sucursal 4: Av. Ricardo Vicuña 109, fono 432 322834, Los Ángeles
secretaria.sfvillena@gmail.com

FLOTA DE OCHO UNIDADES COMENZARÁ A OPERAR EN JULIO

Línea 5 estrena los primeros buses eléctricos de la Región de La Araucanía

Esta empresa de Labranza se convierte en la primera en operar con buses 100% eléctricos. Los vehículos chinos poseen capacidad para 58 pasajeros.



Los vehículos, modelo Foton U9 de fabricación china, cumplen con el estándar RED.

La Línea 5 del transporte Urbano de Temuco, cuyo terminal se encuentra en Labranza, hizo historia al incorporar ocho buses eléctricos, convirtiéndose en la primera flota de este tipo en operar en la región. La iniciativa, financiada por el Gobierno Regional a través del programa "Renueva Tu Micro", marca un hito en la modernización del transporte público local, priorizando eficiencia y sustentabilidad.

CARACTERÍSTICAS

Los vehículos, modelo Foton U9 de fabricación china, cuentan con baterías CATL de 229 kWh, capacidad para 58 pasajeros y cumplen con el estándar RED, garantizando accesibilidad universal, WiFi, aire acondicionado y pisos bajos para personas con movilidad reducida.

Con una autonomía de 300 km y menores costos operativos al eliminar

componentes como aceites, comenzarán operaciones en julio, ofreciendo viajes más silenciosos y sin emisiones contaminantes.

Durante su reciente visita a La Araucanía, el ministro de Transportes, Juan Carlos Muñoz, destacó que estos buses "tienen el mismo estándar que los de Santiago", mientras el alcalde Roberto Neira celebró el avance como "un broche de oro" para la ciudad, que también

estrenó cobro electrónico. Las autoridades enfatizaron el impacto positivo para Labranza, sector con alta demanda de transporte, e instaron a más empresarios a sumarse a la electromovilidad.

Germán Villagra, representante de Línea 5, resaltó las pruebas técnicas realizadas, mientras la concejala Micaela Becker valoró los beneficios para usuarios con discapacidad.

Veterinaria:

AV
ARCAVET

Lunes a Sábado

15:00 a 20:00 hrs.



Recuerde agendar su hora en nuestro whatsapp

Domingos y Festivos

Cerrado

+56 9 7160 1345

@arcavet.cl

Arcavet10

Conócenos en:

www.arcavet.cl

Pasaje Ebenezer 527 · Labranza



• Nuestros Servicios:

- Consultas
- Controles
- Vacunas
- Microchip
- Curación de heridas
- Desparasitación interna y/o externa
- Detección virus Leucemia/ VIH felina
- Castración
- Esterilización
- Examen triquinosis





Tras la muerte de un magnate de la joyería, su familia se enfrenta a una lucha por el poder dentro de su imperio en esta serie de origen tailandés.

Miniserie El señor de la casa: Revolución en el enjambre de las polillas

En solo siete capítulos y con una factura visual gloriosa, *El señor de la casa* conquista por su prolijidad, al tiempo que provoca rechazo por su crudeza.

En una sociedad marcada por un elitismo brutal, donde quienes tienen el dinero concentran el poder y se sienten libres —y felices— de abusar de los demás, este lakorn (así se llama a los dramas tailandeses) nos trae una especie de pesadilla disfrazada de cuento de hadas.

Una mujer aparentemente inocente, una sencilla sirvienta de la casa interpretada por Narilya Gulmongkolpech —una de las mujeres más hermosas de las producciones asiáticas—, se ve atrapada en una intriga familiar que desemboca en tragedia, transitando entre la desesperación, la pena, la humillación y una desesperanza difícil de digerir... pero imposible de soltar.

Ctr + Play

Por
Oscar Castro Seguel

**Técnico audiovisual,
fotógrafo profesional
artístico y publicitario.**



¿POR QUÉ VERLA?

Porque es una de las producciones más intensas y conmovedoras de su género.

Porque explora códigos culturales tailandeses, revelando que los dolores y abusos, pese a las diferencias, nos resultan tristemente familiares.

Porque su protagonista brilla en un papel que genera desesperación: su vulnerabilidad, su belleza en peligro y su incapacidad para defenderse son hipnóticas.

Todo culmina en un final espectacular, de esos que te dejan mirando la pantalla

en silencio, con la cabeza reventada.

¿DÓNDE VERLA?

Está disponible en Netflix para sus suscriptores. Y también —entre murmullos— en esa otra plataforma que todos conocen... MagisTV.

Si te gustan los dramas impecables, si la cultura asiática te intriga o si buscas una serie que te incomode, atrape y sorprenda, *El señor de la casa* es tu puerta de entrada al mundo de los lakorn.

Una historia que confirma que la venganza es un plato que se sirve frío... y, mejor aún, por sorpresa.

FICHA TÉCNICA

*Título original: Suepsandan
*Título internacional: Master of the House

*Título en español: El señor de la casa

*Año de estreno: 2024
*Fecha de estreno en Netflix: 18 de julio de 2024

*País de origen: Tailandia
Género: Drama, thriller, intriga familiar

*Formato: Miniserie de siete episodios, con una duración promedio de 50 minutos por episodio.

*Creador: Kulp Kaljareuk
*Director: Sivaroj Kongsakul

*Guionistas: Nut Nualpang, Weerasu Worrapot, Vathanyu Ingkawiwat, Sita Likitvanichkul.

*Fotografía: Pramett Chankrassae

*Compañía productora: Kantana Motion Picture Company
*Distribución: Netflix

LA MEJOR
OPCIÓN
PUBLICITARIA

www.eldiariodelabranza.cl

ventas@eldiariodelabranza.cl

EL DIARIO DE
LABRANZA
WWW.ELDIARIDELABRANZA.CL





LA OFICINA POSEE TODOS LOS SERVICIOS FINANCIEROS Y EVITARÁ QUE CLIENTES VIAJEN A TEMUCO

Autoridades inauguraron la nueva sucursal de BancoEstado frente a la plaza H. Neira

El alcalde, Roberto Neira, y la vicepresidenta de la entidad bancaria, Verónica Kunze, destacaron este importante avance para los habitantes de Labranza.

Una importante página de la historia de Labranza se escribió este miércoles 11 de junio, con la inauguración oficial de la primera sucursal bancaria de la localidad, que corresponde al BancoEstado, entidad que consolida su presencia en 31 de las 32 comunas de La Araucanía.

La ceremonia fue encabezada por la vicepresidenta de la entidad, Verónica Kunze Neubauer, junto al alcalde de Temuco, Roberto Neira, y el seremi de Hacienda, Ronald Klieds.

Labranza no contaba hasta ahora con una oficina bancaria de estas características, lo que obligaba a sus habitantes a trasladarse hasta Temuco o incluso Nueva Imperial para realizar trámites básicos como el cobro de pensiones o la obtención de créditos. “Estamos muy contentos con esta inauguración, porque no es un simple banco: había personas que tenían que viajar para cobrar su pensión. Gracias a la sucursal hoy podrán realizar sus trámites en su propio macro sector”, destacó el alcalde Neira.

MARCHA BLANCA

La nueva oficina, que

comenzó a operar en diciembre pasado bajo un periodo de marcha blanca en avenida 1 Norte, frente a la plaza Heriberto Neira, fue inaugurada formalmente tras afinar todos los procesos técnicos y operativos. “Queríamos asegurarnos de que todo funcionara bien. Esta es una sucursal que ya lleva un par de meses operando, pero ahora ya está funcionando full, con todos los productos disponibles y con un equipo completamente instalado”, explicó la vicepresidenta Kunze

TODO EN UN SOLO LUGAR

La sucursal cuenta con cerca de 10 trabajadores, entre ejecutivos de atención a personas y asesores para microempresas, y está diseñada para ofrecer la gama completa de productos bancarios: cuentas corrientes y vista, créditos de consumo e hipotecarios, emisión de cartolas y certificados, reposición de tarjetas, asignación de claves, pago de productos, entre otros.

Además, dispone de dos dispositivos de autoservicio que operan las 24 horas del día: un cajero automático para

giros, depósitos y consultas, y un tótem interactivo con videollamadas a ejecutivos entre las 9:00 y las 18:00 horas. Verónica Kunze subrayó también el impacto que esta apertura tendrá para el desarrollo económico local. “Este banco no solo presta servicios financieros, también genera empleo. Aunque no sean muchos puestos, son nuevas oportunidades para la comunidad. Y a futuro pueden abrirse más, porque el banco está constantemente buscando personas con experiencia y también nuevos talentos”.

Asimismo, la presidenta de la entidad bancaria subrayó que esta sucursal de Labranza es un banco más, tal como los que existen en las principales ciudades

del país, por lo que se puede realizar todo tipo de trámite, lo que lo diferencia de una sucursal express y ya no será necesario que los clientes de Labranza viajen a otros lugares.

Con esta apertura, BancoEstado continúa su objetivo de mejorar el acceso a servicios financieros en territorios históricamente postergados.

La entidad estatal ya cuenta en la región con 151 cajeros automáticos, 2.747 puntos de atención de CajaVecina, cuatro oficinas de BancoEstado Express y un punto de atención Conecta, además de su presencia institucional en casi la totalidad de las comunas de La Araucanía.



El párroco de Labranza, Rodrigo Aguilar, procede a bendecir el nuevo edificio de la entidad bancaria.

Inauguración de la nueva sucursal de BancoEstado en Labranza

Autoridades nacionales, regionales y locales, además de dirigentes sociales y vecinos, se dieron cita en la esquina de Avenida 1 Norte con 1 Oriente, para participar en la inauguración de la nueva sucursal de BancoEstado en Labranza.



Claudio Quintana, Rode Quezada, María García, Jéssica Hernández y Karina Sáez.



Juan Necul, Cristian Neira y Leticia Riquelme.



Lorena Villegas y Ximena Echeverría.



Soledad Gallardo, José Montalva, "Pato BancoEstado", Ana Arias y Viviana Maurelia.



Carlos Vásquez, Soledad Carrasco, Carla Solano y Rudi Paulsen.



Franco Muñoz, Rodrigo Mardones, Leticia Riquelme, Génesis Martínez y Luis Álvarez.



Ronald Kliebs y Gonzalo Urrutia.



Osvaldo Castro y Eduardo Sazo.



MINISTRO DE TRANSPORTES CONFIRMÓ QUE SE ANALIZARÁN UNA SERIE DE ASPECTOS DEL PROYECTO

Gobierno anuncia inicio del estudio de prefactibilidad del Metrotrén a Labranza

Con una inversión inicial de \$400 millones, el estudio evaluará trazados, demanda y costos.

Municipal-, evaluará alternativas de trazado, demanda estimada, impacto urbano y social, y costos asociados, con miras a integrar a Labranza al sistema ferroviario de manera eficiente, segura y sustentable.

calle Olimpia para ir al Estadio, transformando la conectividad de nuestra comuna”.

El ambicioso proyecto de metrotren de 14 kilómetros se perfila como una solución de transporte para Temuco, contemplando un recorrido estratégico que unirá la ciudad desde la estación Caupolicán hasta Labranza. Este innovador sistema de transporte considera potenciales estaciones intermedias en Estadio, Altos del Maipo y Comenius, prometiendo transformar la conectividad urbana al ofrecer una alternativa moderna, eficiente y sostenible para los desplazamientos diarios de sus habitantes.

“Estamos avanzando en los estudios de pre factibilidad, vamos a lanzar la licitación a fin de año posterior, a la recomendación satisfactoria por parte del ministerio de desarrollo social, para un servicio que vaya desde Temuco a Labranza. Esta ha sido una solicitud muy sentida por parte del alcalde, el cual, nos ha hecho la invitación a estudiar el proyecto, identificando, además, posibles estaciones en el camino que son atractivas para un proyecto como este”, señaló el ministro.

CONECTIVIDAD Y DESCONGESTIÓN

La adquisición proyectada de tres terrenos en Labranza este año para la construcción de aproximadamente 1.134 viviendas subraya la urgencia de fortalecer la conectividad en la zona. En este contexto, la reactivación de la antigua línea férrea, actualmente utilizada como ciclovía y propiedad de Ferrocarriles (en comodato a la Municipalidad de Temuco), emerge como una solución estratégica. La implementación de un servicio de tren entre Temuco y Labranza no solo potenciaría el desarrollo habitacional al facilitar el acceso a estas nuevas viviendas, sino que también ofrecería una alternativa vital para descongestionar la Ruta S-30, una arteria clave que une Temuco, Labranza y el sector costero.

“Este es un gran proyecto que EFE Sur está asumiendo con el fin de recuperar de manera ambiciosa el ferrocarril para La Araucanía, lo que viene a mejorar la calidad de vida de las personas de la región”, afirmó Nelson Hernández, gerente general de EFE Sur.

El ministro de Transportes, Juan Carlos Muñoz, confirmó el inicio del estudio de prefactibilidad para un nuevo servicio de tren de pasajeros entre Temuco y Labranza, una de las zonas con mayor crecimiento urbano de la región.

La prefactibilidad, solicitada por el alcalde de Temuco, Roberto Neira -con el respaldo del Concejo

“La gran noticia es la prefactibilidad del tren Labranza”, enfatizó el alcalde. “Esperamos que la licitación para el estudio, con un costo cercano a los \$400 millones, se concrete en el último trimestre. Con este proyecto, estaremos sentando las bases para un metrotren que, en un futuro no tan lejano, permitirá a los vecinos viajar desde Vista El Volcán hasta Labranza, o utilizar las estaciones intermedias en



El alcalde, Roberto Neira, dijo que la idea es unir desde el sector de Vista El Volcán hasta Labranza.

LA MEJOR
OPCIÓN
PUBLICITARIA

EL DIARIO DE
LABRANZA
WWW.ELDIARIODELABRANZA.CL



TALLER MECÁNICO



CHECK POINT CAR



CARLOS MÜLLER
INGENIERO EN
MECÁNICA
AUTOMOTRIZ

- MANTENIMIENTOS PREVENTIVOS
- SCANNER
- DETAILING INTERIOR Y EXTERIOR

¡CONSULTA
NUESTROS
SERVICIOS!

LOCAL
CON AGENDAMIENTO



9 7775 9228



5 ORIENTE N° 070,
A UN COSTADO
DEL CUARTEL
BOMBEROS DE
LABRANZA

LUNES A VIERNES DE 10 A 19 HORAS
SÁBADOS DE 10 A 13 HORAS



Aguas San Isidro

Más cerca de ti



✱ ¡ESTO NO TE PUEDE PASAR!

Para garantizar un buen funcionamiento del servicio, es fundamental que el nicho del medidor de agua esté limpio y despejado.

¡Importante!

Mantenga limpio el nicho de su medidor de agua

¿Por qué es importante?

- Permite tomar lecturas correctas de su consumo
- Evita daños en el medidor
- Facilita la detección de fugas
- Protege a nuestro personal de lectura

¿Qué debo hacer?

- Retire hojas, basura, tierra o escombros
- No coloque objetos que obstruyan el acceso
- Revise periódicamente el estado del nicho

Un nicho limpio beneficia a todos ¡Gracias por su colaboración!

Contáctanos



800 600 250



AguasSanIsidro